



うるわ

美しき魂

日置市立伊集院中学校学校便り

令和6年3月25日第11号

正しく、直く、潔き真の心

卒業に寄せて～「見える学力」「見えない学力」

校長 田中 準章

3月12日、189名の3年生が巣立ちました。3年ぶりにコロナによる制限がなくなり、在校生（2年生）や保護者、多くの来賓に見守られて、笑顔いっぱいのとても素敵な卒業式でした。

全員に卒業証書を手渡しましたが、みなとてもいい表情をしていました。この日を無事迎えられたことへの達成感と感謝の心、これからの人生への希望に満ちた素敵な瞳でした。最後の卒業合唱は3年生の心が一つになった圧巻の大合唱でした。とても感動しました。

さて、卒業式の式辞で、卒業生の皆さんの門出を祝し、はなむけとして「見えない学力」について話をしましたので、以下に紹介します。

日頃、学校で授業を受けて身に付ける知識や技能などは、テストによって点数で測ることができます。これはいわゆる「見える学力」です。教科書に書かれている「正解」をインプットし、それを必要な場面でアウトプットできる力です。これまでは、この「見える学力」をつけることが重要視されてきました。

しかし、コロナウィルス感染症という想定外の事態が発生し、社会は大きく動揺しました。AIの進歩もすさまじく社会は大きく変わりつつあります。また、今年の元日に発生した能登半島での地震は突然やってくる自然災害の恐ろしさを私たちに改めて突きつけることとなりました。10年後、20年後にはさらに予測困難で正解のない社会がやってくると言われています。皆さんに必要なのは10年後、20年後の社会で生きて働く力、生き抜く力を身に付けることなのです。これを「見えない学力」と言います。大阪市立大空小学校の初代校長の木村泰子先生はこの「見えない学力」には4つの力が必要だと言っています。それは「人を大切にする力」「自分の考えを持つ力」「自分を表現する力」「チャレンジする力」です。

まずは「人を大切にする力」です。自分を取り巻く周りの人との違いを認め、「自分がされて嫌なことは人にしない、言わない」力です。他人事を自分事に変換し、「自分だったらどう感じるか」思いをめぐらし、行動するのです。人の話をしっかりと聞くことも人を大切にする力に繋がります。この力は多様化する社会を生きて働くための基礎となります。

次に「自分の考えを持つ力」です。自分の言いたいことだけを言ったり、正義を主張したりして、誰かを誹謗中傷するのはただの「文句」です。「自分の考えを持つ」ということは相手の立場も尊重したうえで、相手が大人であっても自分の考えをしっかりと持つことです。たとえば「先生はこう言うけど私はこう思います」ということです。自分の考えを持つことは全ての学力の源になる「主体性」を育みます。

3つめは「自分を表現する力」です。自分がどんな場でも、どんな相手でも、自分から自分らしく、自分の考えを自分の言葉で伝える力です。それは相手の話をよく聞き、相手の表現に気付く力でもあります。この力は、なりたい自分になって自分に自信を持ち、自分を大事にして、社会に出たときに活躍するためであり、自分が社会を作る一人として主体的に生きていくためなのです。

最後は「チャレンジする力」です。チャレンジするから成長があります。失敗を恐れるとチャレンジすることをやめてしまいます。「失敗したらやり直せばいい」「ピンチはチャンス」「失敗は宝物」と考えましょう。社会に出て必要なのは「失敗しない力」より「ピンチを切り抜ける力」なのです。

10年後、20年後を生き抜くためにこれら4つの力を身に付けてほしいと思います。

みなさんは、これからそれぞれの道を進み、新しい世界で、それぞれの人生を築いていきます。この伊集院中学校で培った気力と英知とたくましく生きる力、「美(うるわ)しき魂」の精神を持って、これからの予測困難な激動する社会を乗り越え、力強く、大きく世界へ羽ばたいていってください。

(以上、卒業式「式辞」より)

1、2年生の皆さん、それぞれ進学します。先輩たちが築いてくれた、良き伝統を継承し、新たに創造していくのはみなさんです。どんな素敵な1年をみなさんが築いてくれるのかとても楽しみです。来年度も新たな気持ちで頑張りましょう。保護者の皆様、この1年たいへんお世話になりました。来年度も引き続きよろしくお願ひします。

第77回卒業式～美しき魂を心に刻み,189名が学び舎を巣立つ～

3月12日(火),第77回卒業式が行われました。本年度は189名の生徒が学び舎を巣立っていました。お天気も心配されましたが,雨も朝までには上がりました。式後の卒業合唱も素晴らしかったです。

いつも明るく元気な3年生でした。行事ではいつも下級生を積極的に引っ張り,部活動においてもリーダーシップを取り,常にチームを盛り上げてきました。そして生徒会活動においては自分たちで学校をよくするために考え,積極的に行動してきました。その精神は現在の執行部にも引き継がれていますが,本当によく頑張ってくれたと思います。

3年生が入学してきた令和3年は,コロナ渦の真っ只中。それまで当たり前に行うことができていることができなくなり,「新しい生活様式」の名のもと,生活のいろいろな場面で制約を受けるようになった時期でした。ようやくコロナ渦が明けた今年は,それまでの鬱憤を晴らすごとく,エネルギーに満ちあふれた1年だったと思います。本当によく頑張りました。

4月からはそれぞれの道で「美しき魂」を胸に頑張ってください。応援しています。



転出・転入についての情報提供について【引き続きのお願い】

引き続きのお願いです。本校の来年度の学級数を決定するため,生徒数を正確に把握する必要があります。そのために,生徒の転出入の情報提供をお願いします。生徒の他校への転出,また他校から本校への転入の情報がありましたら,すみやかに担任もしくは教頭まで御連絡ください。

教職員及び市職員人事異動について

令和6年度の鹿児島県教職員定期人事異動と日置市職員人事異動が発表になり,13名の先生方が転退職されます。本校への長年のご功績に深く感謝申し上げますとともに,新任地での御活躍を祈念しております。

なお,PTA送別会は以下の日時に行われます。参加を希望される方は,学校までご連絡ください。

日時 3月27日 19:00 (18:30受付開始) 場所 ゆすいん

校長	田中 準章	【鹿児島市立吉野東中学校(校長)】
教諭	川嶋 竜子	【阿久根市立阿久根中学校】
教諭	山中 一樹	【鹿児島市立郡山中学校】
教諭	中尾 宏法	【阿久根市立阿久根中学校】
教諭	坂元 太	【鹿児島市立天保山中学校】
教諭	吉岡 由里	【鹿児島市立星峯中学校】
教諭	河野 泰志	【霧島市立舞鶴中学校】
教諭	石倉麻衣子	【和泊町立和泊中学校】
教諭	永田 純子	退職
養護教諭	永野 玲	【薩摩川内市立川内中央中学校】
講師	西橋 倫加	退職【高知学芸中学高校に体育教員として赴任】
学校司書	上原さおり	【日置市立伊集院小学校(学校司書)】
学校主事	松元 広紀	【日置市立妙円寺小学校(学校主事)】

4月の主な行事

8(月)	新任式・始業式 ※3年生弁当持参 入学式(14:00~) ※2年生は午前で下校 いじめ問題を考える週間(~12日)
9(火)	教科書配布・学校生活オリエンテーション
10(水)	標準学力検査(~11日) 縦割り清掃についての指導(全学年)
11(木)	身体計測(3年) 1年:13日, 2年:12日 生徒会対面式・部活動紹介
12(金)	サポート検査(1年) 学級PTA・専門部会
13(土)	土曜授業
15(月)	構成的グループエンカウンター(全学年) 全国学力・学習状況調査生徒質問紙回答(3年) 教育相談会(~16, 18, 19, 23~25) ※16日は飯牟礼優先
16(火)	全校朝会
18(木)	全国学力・学習状況調査(3年:国・数・理)
19(金)	心臓検診(1年)
22(月)	学級専門部会・学校専門部会・代議員会 鹿児島教育事務所年度当初学校訪問 避難訓練(地震・火災)
23(火)	腎臓検診一次(~24:1年) 地区中体連評議員会・専門部長会
30(火)	交通安全教室

